

Warum MUSST du unbedingt Französisch lernen?

1. Der erste Grund, warum du unbedingt Französisch lernen solltest, ist seine überwältigende Anzahl von Sprechern. Es wird von rund 274 Millionen Menschen (etwa 80 Millionen von ihnen sind Muttersprachler) auf allen Kontinenten in über 50 Ländern gesprochen und hat damit die Bezeichnung „Weltsprache“ mehr als verdient.
2. Französisch ist die Sprache mehrerer Nachbarländer Deutschlands: Frankreich, Belgien, Luxemburg, Schweiz. Das bedeutet, Französisch ist nur wenige Stunden Fahrt von dir entfernt. Du wirst deine Französischkenntnisse also vielfach nutzen können – entweder als Tourist oder aber im Beruf.
3. A propos Beruf... Wer Französisch spricht, erhöht seine Berufschancen, denn Frankreich ist unser wichtigster Partner in Politik und Wirtschaft. Deutschland und Frankreich sind jeweils im Partnerland mit Tausenden von großen und mittelständischen Unternehmen vertreten und stellen damit Hunderttausende von Arbeitsplätzen.
4. Auch in Wissenschaft und Technik ist die deutsch-französische Zusammenarbeit stark ausgeprägt (man denke nur an die deutschen Produktionsstandorte des französischen Flugzeugherstellers Airbus).
5. In einem zusammenwachsenden Europa ist es wichtiger als je zuvor, die Sprachen der Nachbarn zu verstehen, zu schreiben und zu sprechen. Wenn du hier deinen Weg machen willst, solltest du möglichst mehrere Sprachen von europäischen Nachbarn (zumindest in ihren Grundlagen) beherrschen. Die Annahme, dass die Kenntnis des Englischen ausreicht, ist ein Irrtum.
6. Verschiedene Wissenschaftler gehen davon aus, dass die französische Sprache vor einen globalen Siegeszug steht. Einer Studie zufolge könnte Französisch bis 2050 mit 750 Millionen Sprechern zur meistgesprochenen Sprache der Welt werden.
7. Wer Französisch kann, kennt bereits die Grundlagen weiterer romanischer Sprachen und verfügt damit über eine ausgezeichnete Basis für das Erlernen weiterer Sprachen wie Spanisch, Italienisch und Portugiesisch.
8. Wenn du Französisch sprichst, verstehst du endlich was Louane und Stromae in ihren Liedern singen. Und zu guter Letzt:
9. Französisch klingt einfach toll. Das hat nicht zuletzt erst Namika festgestellt, die in ihrem Song „Je ne parle pas français“ (dt. Ich spreche kein Französisch) singt:

„Je ne parle pas français
Aber bitte red' weiter
Alles, was du so erzählst
Hört sich irgendwie nice an“

Quellen:

Vgl. Meißner, Franz-Joseph (2003): „*Französisch als 2. oder 3. Fremdsprache: ein rundes Dutzend Punkte für Dich*“, in: *französisch heute* (4), S. 387f.

Vgl. Secorun Palet, Laura (2015): „*Adieu Englisch! Französisch wird neue Weltsprache*“, in: *Die Welt*, online unter: <https://www.welt.de/politik/ausland/article145742860/Adieu-Englisch-Franzoesisch-wird-neue-Weltsprache.html>.